

PANORAMA

Cuaderno temático



Peste porcina africana: respondiendo a la amenaza global



PERSPECTIVAS

DOSIER

EN EL MUNDO

En los últimos años la propagación mundial de la peste porcina africana ha sido sin precedentes y ha presentado un aumento de la cantidad de países en diferentes regiones que notifican brotes de la enfermedad. Los países afectados por la peste porcina africana luchan para controlar y minimizar las pérdidas mientras que aquellos que siguen siendo libres de la enfermedad se enfrentan a un aumento del riesgo de introducción. Debido a las repercusiones socioeconómicas mundiales, controlar la peste porcina africana es una de las principales prioridades tanto para los países afectados como para aquellos que son libres.

Controlar la peste porcina africana sigue siendo un desafío debido a su epidemiología compleja; la falta de una vacuna segura y eficaz, lo que significa que para su control es necesaria una estricta bioseguridad, y la gran dificultad para implementar las medidas necesarias al igual que las cambiantes prácticas en los tan diversos y exigentes escenarios que muchos países afrontan. La tarea puede agravarse por la falta de apoyo político, capacidad técnica y recursos sostenibles.

Para dar respuesta a este desafío, es necesario revisar con urgencia los conocimientos que se disponen de la peste porcina africana, facilitar el desarrollo de enfoques científicos adecuados y herramientas eficaces, aumentar el compromiso y apoyo de los gobiernos, mejorar las capacidades técnicas de los Miembros y poner en práctica una comunicación eficaz en materia de riesgo con las partes interesadas y los socios para el desarrollo.

La iniciativa mundial para el control de la peste porcina africana está coordinada por la OIE y la FAO

La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), en coordinación con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), ha estado trabajando de manera diligente para abordar dichas necesidades, elaborando normas internacionales y mejores prácticas para el control eficaz de la peste porcina africana, mejorando la transparencia acerca de los nuevos brotes y de aquellos en evolución, por medio del Sistema Mundial de Información Zoonosaria (WAHIS), implementando diversas actividades para el desarrollo de capacidades e iniciando campañas de sensibilización.

No obstante, para implementar estas y otras actividades eficientemente, son necesarios esfuerzos nacionales, regionales y mundiales bien coordinados no sólo por los gobiernos y las instituciones públicas sino también por una amplia variedad de partes interesadas que participan en la producción porcina y las cadenas de valor comercial.

Para darle apoyo a esto y responder a la propuesta de acción de nuestros Miembros, fue lanzada la [iniciativa mundial para el control de la peste porcina africana](#) bajo el marco del GFTADs⁽¹⁾ en coordinación con la OIE y la FAO. Esta iniciativa proporcionará el marco estratégico mundial para realizar las acciones correspondientes y armonizar las alianzas y coordinaciones a nivel nacional, regional e internacional, tomando en cuenta los programas existentes.

Los Miembros de la OIE deben liderar estos esfuerzos e impulsar los cambios necesarios para alcanzar el control mundial de la peste porcina africana

Sin embargo, son los Miembros de la OIE, con el apoyo de las organizaciones internacionales, las comunidades económicas regionales y los socios para el desarrollo, quienes deben liderar estos esfuerzos e impulsar los cambios

necesarios para alcanzar el control mundial de la peste porcina africana.

Los artículos presentados en esta entrega de *Panorama* brindan un resumen del control de la peste porcina africana a nivel mundial, haciendo hincapié en algunas de las acciones de la OIE, las características clave de la enfermedad, una actualización de la situación mundial, las recientes experiencias y aprendizajes, y el papel de los socios clave.

Quiero agradecer a los autores de estas contribuciones y espero que la presente entrega les sea enriquecedora y de gran utilidad.

Monique Éloit
Directora General
Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE)

(1) El [Marco mundial para el control progresivo de las enfermedades transfronterizas de los animales \(GF/TADs\)](#) es una iniciativa mixta de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) que se esfuerza por potenciar a nivel mundial y regional alianzas en la lucha contra las enfermedades transfronterizas de los animales, proporcionar capacitación y ayudar a establecer programas para el control específico de ciertas de estas enfermedades basados en las prioridades mundiales y regionales.

<http://dx.doi.org/10.20506/bull.2020.1.3115>

EDITORIAL

Importancia del control mundial de la peste porcina africana



© Alexmak72427/Getty Images

La OIE es una organización internacional creada en 1924. Los 182 Miembros de la Organización le han otorgado el mandato de mejorar la sanidad y el bienestar animal. Actúa con el apoyo permanente de 325 Centros de referencia (expertos científicos) y 12 emplazamientos regionales presentes en todos los continentes.



Siga a la OIE en www.oie.int



@OIEAnimalHealth



World Organisation for Animal Health - OIE



OIEVideo



World Organisation for Animal Health



World Organisation for Animal Health (OIE)



Versión digital: www.oiebulletin.com



ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SANIDAD ANIMAL

Proteger a los animales, preservar nuestro futuro

12, rue de Prony - 75017 Paris, Francia
Tel: +33 (0)1 44 15 18 88 - Fax: +33 (0)1 42 67 09 87 - oie@oie.int